
 
 

 

 

消費者委員会 委員間打合せ概要 

 

 

１ 日時：平成 25 年 10 月８日（火）17 時 40 分～18 時 30 分 

２ 場所：消費者委員会会議室 

３  参加委員：河上委員長、石戸谷委員長代理、阿久澤委員、岩田委員、齋藤

委員、高橋委員、夏目委員、橋本委員、山本委員、唯根委員  

 

４ 打合せの主な内容 

（１）第２次消費者委員会委員との意見交換 

   ８月 27 日の第 131 回委員会でとりまとめた「次期消費者委員会への主な 

引継事項」に基づいて、山口前委員長代理から第２次委員会の活動を振り返 

っての所感、今後の課題、第３次委員会への期待・要望等について発言をい 

ただいた後、意見交換を行った。 

   

（２）その他 

   今後、開催を予定している「消費者団体ほか関係団体との意見交換会」 

について、実施時期や対象団体等について確認した。 

 

 

  以 上 
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消費者委員会 委員間打合せ概要 

 

 

１ 日時：平成 25 年 10 月 23 日（火）10 時 00 分～12 時 20 分 

２ 場所：消費者委員会会議室 

３  参加委員：河上委員長、石戸谷委員長代理、阿久澤委員、岩田委員、齋藤

委員、高橋委員、橋本委員、山本委員、唯根委員  

 

４ 打合せの主な内容 

（１）消費者基本計画の検証・評価・監視について 

  ・消費者庁から現行計画の概要や成果、今後の進め方等について説明があ

り、意見交換を行った。 

  ・消費者基本計画の関係省庁ヒアリングの進め方や議論のポイント等につ

いて事務局より説明し、意見交換を行った。 

 

（２）公共料金について 

  ・公共料金等専門調査会の構成や当面の進め方等について事務局から説明

し、意見交換を行った。 

  ・公共料金問題への取組の概要や消費税率引き上げに伴う物価対策につい

て消費者庁から説明があり、意見交換を行った。 

 

（３）その他 

  ・食品表示部会、新開発食品調査部会の構成員について事務局から報告を

行った。 

  ・委員会におけるこれまでの広報活動と外部関係者からの評価の概要につ

いて事務局から報告し、意見交換を行った。 

  ・消費者庁関連三法の附則各項の検討の経緯について事務局より報告を行

った。 

  

 

 

 

  以 上 

2



 
 

 

 

消費者委員会 委員間打合せ概要 

 

 

１ 日時：平成 25 年 10 月 29 日（火）11 時 50 分～12 時 20 分 

２ 場所：消費者委員会会議室 

３  参加委員：河上委員長、石戸谷委員長代理、岩田委員、齋藤委員、高橋委

員、夏目委員、橋本委員、唯根委員  

 

４ 打合せの主な内容 

（１）公益通報者保護制度について 

  ・消費者委員会における公益通報者保護制度の見直しに関するこれまでの

検討の経緯や消費者庁における取り組み等を踏まえ、意見交換を行った。 

  ・本件については、同年 10 月９日の阿南消費者庁長官の記者会見において、

「必要とあらば追加の報告書をまとめ、それに基づいて法律改正などの制

度の見直しも含めた検討を進めてまいりたい」との発言があり、また、同

月 11 日の森内閣府特命担当大臣の記者会見においても同趣旨の発言があ

ったことから、当委員会としては、現段階では消費者庁の取り組みを注視

していくこととした。 

  

  以 上 
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消費者委員会 委員間打合せ概要 

 

１ 日時：平成 25 年 11 月 5 日（火）16 時 00 分～19 時 00 分 

２ 場所：消費者委員会会議室 

３  参加委員：河上委員長、石戸谷委員長代理、阿久澤委員、岩田委員、齋藤

委員、高橋委員、夏目委員、橋本委員、唯根委員  

 

４ 打合せの主な内容 

（１）消費者基本計画の検証・評価・監視について 

 ・①消費者安全、②インターネットによる財産被害対策、③エステ・美容医

療サービスの各分野について、消費者庁（①、②）及び事務局（③）から計

画における具体的施策の概要、これまでの取組状況と成果、今後の取組方針

と課題等を、事務局からこれまでの委員会における審議の経緯や議論のポイ

ント等をそれぞれ説明し、意見交換を行った。 

 ・第 135 回委員会（11 月 12 日（火））において、それぞれ以下のような事項

を中心に、関係省庁からヒアリングを行い、必要な意見を述べることとした。 

  

  ①消費者安全について 

   -関係省庁等からの事故情報が一元化されたことによる、情報の収集・分

析・提供の各面における成果と今後の課題 

   -美白美容液による白斑問題への対応 

 

  ②インターネットによる財産被害対策について 

   -法令により事業者に義務付けられた表示事項の順守状況及び不適正表

示への対応状況 

   -決裁代行業者登録制度の運用状況、効果等 

   -消費者庁越境消費者センターの概要、活動状況等 

 

  ③エステ・美容医療サービスについて 

   -「医療機関ホームページガイドライン」の遵守状況 

   -「医療広告ガイドライン」の順守状況及び表示適正化の取組状況 

   -事前説明（消費者取引に関する内容も含む）及びその同意に係るトラブ

ルの発生状況、事前説明の内容やその方法を具体的に示した指針の検討

状況 

   -まつ毛エクステンションに係る安全確保のための施術者への教育プロ

グラム及び消費者への情報提供の在り方についての検討状況、措置の実

施状況 
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（２）商品先物取引における不招請勧誘禁止規制解除の動向に関する意見（案） 

について 

・上記意見案について意見交換を行った。 

 ・第 135 回委員会（11 月 12 日（火））において、意見を取りまとめ、公表す

る方向で作業を進めることとした。 

 

（３）食品表示部会の審議の進め方について 

 ・食品表示部会における審議事項、スケジュール、審議体制の案について消

費者庁及び事務局から説明し、意見交換を行った。 

・第 135 回委員会（11 月 12 日（火））において、食品表示部会のもとに調査

会を設置すること等について諮ることとした。 

 

 

  以 上 
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